Mittelständisches Familienunternehmen

Energiehändler mit Herzblut

Als einer der größten mittelständischen Energiehändler ist Wahr Energie in Süddeutschland unterwegs. Einblicke in das Familienunternehmen.



Großer Andrang an der MTB-Tankstelle von Verwalter Thomas Hagner in Flein bei Heilbronn.

ir sind ein mittelständischer Familienbetrieb", erklärt Wolfgang Wahr, "das vom Vater Fritz Wahr ursprünglich gegründete Unternehmen wurde gemeinsam mit den Söhnen Reinhold, Bernd und Wolfgang weiter auf- und ausgebaut." Der Begriff Mittelstand taucht sogar im Namen der eigenen Tankstellenmarke auf: MTB steht für Mittelständische Tankstellenbetriebe. Und MTB gehört zur Fritz Wahr Energie GmbH und Co. KG.

Das Unternehmen ist im Schwarzwaldstädtchen Nagold ansässig und handelt mit Energie. Dazu gehören nicht nur Heizöl, Schmier- und Kraftstoffe, sondern auch alternative Energien wie Holzpellets, Erd- und Autogas sowie E85, Biodiesel, Pflanzenöl, Adblue. Doch gestartet hat Fritz Wahr 1964 mit einem Transportunternehmen für Baustoffe. Er lieferte mit seinem Lastwagen Kies an Baustellen. Wegen der Wirtschaftskrise in den 1970er Jahren, die auch den Bau betraf, wechselt er alsbald in die Energiebranche. In den darauf folgenden Jahren baute er den Brennstoffhandel weiter aus, sowohl im

tW KOMPAKT

MTB steht für Mittelständische Tankstellenbetriebe. Die Schwarzwälder Wahr Energie betreibt knapp 50 Tankstellen und beliefert rund 400 freie Stationen.

Endkundengeschäft als auch im Großhandel und übernahm weitere Heizölhändler im Raum Baden-Württemberg.

Das Unternehmen gliedert sich mittlerweile in sieben Geschäftsbereiche:

- > Mineralölhandel
- > Brennstoffhandel
- > Alternative Energien
- > Luftfahrt
- > Spedition
- > Tankstellen
- > Schmierstoffe

Die Gründung der eigenen Tankstellenmarke MTB erfolgte 1990. Aktuell zählt das Netz knapp 50 Tankstellen. Der überwiegende Teil der Stationen befindet sich in Baden-Württemberg, doch auch in

tankstellenWelt 2016 (11) 16

Hessen und Rheinland-Pfalz ist die Marke MTB mit einigen Stationen vertreten. Von den knapp 50 Tankstellen betreibt das Unternehmen 21 selbst. Das Tankstellengeschäft bei Wahr leitet Olaf Biehler-Schaffner. Zum Service des Unternehmens zählt auch die technische Beratung, Bestandsüberwachung und Tankstellenplanung.

Neben der Fritz Wahr Energie wird im Jahr 2008 die BWW Energie GmbH gegründet. Sie ist der gültige Rechtsnachfolger der Shell Direct GmbH im Großraum Stuttgart, Göppingen und Tübingen. Grund für die Gründung war der Rückzug des Shell-Konzerns aus dem Privatkundengeschäft und der damit verbundenen Neustrukturierung dieses Geschäftsbereichs.

RUND 400 TANKSTELLEN WERDEN BELIEFERT

Die Shell Direct GmbH entstand vormals durch den Zusammenschluss von Shell und Dea. Die BWW beliefert als Shell-Markenpartner mit eigenem Fuhrpark Kunden mit Heizöl, Diesel und Schmierstoffe in der gewohnten Shell-Qualität. Dazu gehören auch neue Produktentwicklungen wie Shell-Thermo-Linie und Shell-Fuel-Save-Diesel. BWW ist mit zwei Niederlassungen in Baden-Württemberg vertreten, nämlich in Stuttgart und in Tübingen.

Während der Anteil von Wahr Energie bei Heizöl 20 und bei Kraftstoff 80 Prozent beträgt, rechnet BWW bei Heizöl mit 40 und bei Kraftstoff mit 60 Prozent. Beide Unternehmen sind jeweils in Süddeutschland aktiv. Zum Kundenkreis zählen neben den knapp 50 Tankstellen der Eigenmarke MTB auch zirka 400 freieTankstel-



Im Schwäbischen zuhause: die MTB-Station in Ammerbuch-Entringen – am Rande des Naturparks Schönbuch.



Großzügig dimensioniert und übersichtlich: die MTB-Tankstelle an der Rastanlage Hegau-Ost an der A81 Richtung Stuttgart.

len. Die Belieferung erfolgt mit 34 eigenen Tankfahrzeugen durch die Sparte Spedition. Bei den Schmierstoffen ist Wahr autorisierter Partner von Q8 und Marken wie beispielsweise Fuchs. BWW liefert Shell-Schmierstoffe.

2012 übernahmen die beiden Söhne Bernd und Wolfgang Wahr als geschäftsführende Gesellschafter das Unternehmen, das zeitgleich auch in die Fritz Wahr Energie GmbH und Co. KG umbenannt wurde. Zwar sind beide mit und in der Firma aufgewachsen, haben aber ihre Berufsausbildungen und ihr Studium extern absolviert. So hat sich Wolfgang Wahr vor dem Einstieg in das Familienunternehmen bei Porsche im Marketing auf die Zukunft vorbereitet. Und die bedeutet für die Geschäftsführung überschaubares, stetiges und solides Wachstum und auch antizyklische Investitionen für den Familienbetrieb. < Hans Rongisch

WAHR ENERGIE

Als ein verlässlicher Partner für Mitarbeiter und Geschäftspartner sieht sich Wahr Energie. Der Familienbetrieb beschäftigt zirka 129 festangestellte Mitarbeiter bei Wahr und sieben Mitarbeiter bei BWW. Dazu kommen etwa 70 Teilzeitmitarbeiter. Das 1964 von Fritz Wahr in Nagold gegründete Unternehmen wird seit 2012 von seinen Söhnen Bernd und Wolfgang Wahr geleitet. Das

Unternehmen besitzt die Tankstellenmarke MTB und beliefert neben den knapp 50 MTB-Tankstellen weitere

rund 400 Stationen. Der größte Umsatz der Unternehmensgeschichte wurde 2014 erzielt, als die 37 Lastzüge der Firma 890 Millionen Liter Heizöl, Diesel und Benzin auslieferten, wie Fritz Wahr zu seinem 80. Geburtstag vor einem Jahr dem "Schwarzwälder Boten" erzählte.



tankstellenWelt 2016 (11) 17